

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Un concurso Literario

Entre la usual indiferencia que las cuestiones afectas a la cultura y al progreso moral de nuestro pueblo inspiran, suslen destacarse, de tanto en tanto, loables manifestaciones, de iniciativa privada, dignas de estimuladores elogios por su noble tendencia al fomento de la espiritualidad local.

A este orden pertenece la organización de un Concurso Literario, patrocinado por la Sociedad Económica de amigos del País, que se celebrará en los primeros días del mes de Enero, para conmemorar la fecha del nacimiento del afamado publicista cartagenero O. Fernando Garrido.

De la organización del aludido certamen es factor principal nuestro colaborador el notable escritor y pedagogo señor Puig Campillo, y a través de su más lucida realización los más significados organismo y representaciones locales, muchas de las cuales ya han concedido valiosos premios.

El programa del certamen se publicará en breve y lo constituirá interesantes y variados temas de carácter poético, literario, sociológico y artístico con importantes premios en metálico y objetos de arte.

También figurarán premios a la aplicación y uno especial para los exploradores.

Intervendrá en el acto como mantenedor un notable publicista y la fiesta revestirá gran esplendor.

En la misma fecha se inaugurará una lápida conmemorativa de los méritos del autor de "La España contemporánea" en la casa donde nació, situada en la muralla del mar.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sífilíticas
Obstetricia de Maternidad general
de 12 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casá. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Oyuna 3.—Cartagena

De Sociedad

Los que viajan
A La Palma, ha marchado el R. P. Ramón María Felip, Misionero del Corazón de María.

—De Gail. ha regresado, doña Antonia Muñoz de Ripoll.

—Procedente de Murcia, ha llegado el General 2.º Jefe de la plaza, don Fernando Cosío.

—Al «Gran Hotel» han llegado hoy los viajeros don Mariano Bayo de Valerole; don Antonio López y don Arturo Rosell de Barcelona y don Baldomero Martínez de Valencia.

—De la Horedada han regresado los Señores Marqueses de Fuente el Sol.

—Ha regresado de Monovar, el joven don Estanislao Brotons.

—De Cabo de Palos, ha llegado, terminado el verano, la distinguida familia de don Jorge Grey.

—De Los Nietos, regresó a esta, con su familia, el teniente coronel del Regimiento de Cartagena, don Simón Sánchez Robles.

—Regresaron de Los Alcázares, la bella señorita Cristina López y don José Cendra Dorda.

—Ha marchado a Fuente Ovejuna don Antonio Caroles.

—Se encuentra en esta el notable fotógrafo gaditano don José Igariburu que viene a obtener fotografías de las prácticas y maniobras de Artillería, que han de celebrarse en esta plaza.

—Procedente de Murcia hemos tenido el gusto de estudiar al acudido propietario don Joaquín Fontes.

Una boda

Esta mañana ya en la parroquia osetense de Santo Domingo, se ha celebrado el matrimonial enlace de la bella y simpática señorita Amelia Lora Rey con el joven empleado en la central de la compañía de Ferrocarriles de Madrid Zargosa y Alicante don Justo Andreo Zapata.

Los nuevos esposos a los que le deseamos todo género de felicidades han marchado a Murcia desde donde continuarán, su viaje a Madrid.

Una velada musical

En el domo de don Pedro Arnedo se celebró anoche una velada musical en la que los distinguidos profesores de guitarra don José Sandaval y don Jesús Guevara, con el gusto que les caracteriza nos hicieron oír nos las esquisiteces armónicas de su inspiración y arte.

Muy complacidos los números invitados a la terminación felicitaron efusiva y calurosamente a los cultos artistas.

Los felicitamos y que pronto podamos nuevamente admirarlos.

Notas varias

Esta mañana a las once y por el reputado cirujano doctor Sloohke se ha verificado una difícil operación a la señora doña Dolores Ferrer Home que desde hace tiempo padecía un sarcoma en el estado derecho.

El estado de la enferma es relativamente satisfactorio, habiendo recibido el referido doctor gloria de la cirugía española muchas felicitaciones a las que unimos la nuestra.

—Ha sido nombrado Auditor General de este Departamento, el Excmo. Sr. Don Pedro Calleja.

—En el crucero «Reina Regente» que marcha a la América del Sur, van los siguientes cartageneros: don Manuel Sierra Carmona, don José de Lara Dorda, don José García Raza, don Cayetano Rivera Almagro y don José Pérez Zarambide.

El mas terrible enemigo de los niños es el verano

solo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros
Si no los criáis o ayudáis a criar con GLAXO temblad por los calores que ya tenemos encima

El GLAXO es infinitamente mejor que todos los demás productos.
Es la mejor leche de vaca, apropiada al estómago humano; maravillosa también para alimentar ancianos y enfermos, especialmente los del aparato digestivo.

Una lata sola basta para ver los milagros que hace el GLAXO

La salud y hasta la vida de un hijo no vale tan sencilla prueba?

Comprando latas grandes resulta más económico.
Usese el biberón GLAXO. Tiene omegas esterilizadas y todos los adelantos científicos. Se mandan muestras de GLAXO a los médicos que las pidan a los importadores exclusivos en España, Gibraltar, Portugal y Marruecos, Sebastián Tauler y C.ª Montero 18-MADRID.

Representante en Cartagena: Pedro López Vélez.—Palma 12.

Divagaciones estéticas

Transmutación del Ideal Griego

La piqueta de los martires, al elevarse en la cantera caliza de Roma, abría el sepulcro al antropomorfismo.

Y la estatuaría helénica que había esculido las más altas cumbres estáticas no podía sobrevivirle.

La ideas generativas, contenidas, en perfecto equilibrio de fondo y forma, en los mitos peganos, daban paso a una nueva fase ideológica. Sin Grecia, sin la «música helada» de su balia o rítmica a queotónulos; sin Fidias, sin Scopas, sin Praxiteles, el Arte que habría de dar expresión a un contenido espiritual tan nuevo y tan vasto, hubiera sentido hondas vacilaciones; hubiera habuocado nuevamente y largo tiempo; hubiera caído en el simbolismo irreflexivo de que nos habla Hegel. Si bien esta primitiva forma de expresión había tenido ya su época y su cumbrido en Oriente para siempre.

Además, las nuevas creencias rechazaban todo esoterismo y pronto deberían encontrar un robusto y amplio lenguaje adecuado. No en balde el Arte había pasado dos etapas que preparaban la sensibilidad para empresas mayores.

Hay corrientes en la Naturaleza—en sus leyes todas, en todos los órdenes, están íntimamente relacionadas—que vemos sumergirse súbitamente y reaparecer después, habiendo sufrido alguna transmutación en su curso latente.

El genio de la escultura griega, determinante del período clásico del Arte, en el ocaso de sus dioses, falta de apoyo, hubo de desaparecer para correr latente, saturándose de nuevas orientaciones religiosas, sociales y filosóficas, al través de los sombríos «ambuscados» y en los misteriosos remansos de las salas funerarias, donde al adquirir los corazones el temple incontestable de la fe cristiana, en el firme ynoque de las consoladoras doctrinas, se elevaba a los cielos—desde aquel fecundo momento llenos de prometedoras trasparencias—un fervido marciallo, mezcla de bración y de aranga, un murmullo empapado de espiritualidad, saliendo a las sociedades futuras que en aquel punto de la Hivoria germinaban...

Y el genio griego, como una corriente transmutada, saliendo de las profundidades ofreciendo al mundo la nueva etapa de las Artes románticas, ideas de forma y fondo en que se venían y predominaban.
Y llevaría en alto una figura gloriosa y simbólica, un fono de un romanti-

cismo insuperable, una nueva imagen que fué rayo de aurora en los antros tenebrosos de la Roma convertida; y que a última tarde flaquea de gloria a Rafael de Urbino; y de dorado prestigio a Fra Angelico; y daría imborrable estela a aquel Memling de quien no puedo hablar sin que a mis labios acuda el diotado de divino—y rodearía la mirífica aureola a nuestro amado Murillo; y a Miguel Angel, sólo con la imagen de la Pietá que se conserva en San Pedro en Roma y a la que recuerda nuestra imagen de la Virgen de la Caridad por la composición del grupo, llevaría al exaltado lugar del coloso que nadie ha podido todavía arrebatarse.

José Fuentes.

Cartagena.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 43
frente a la calle de Consuelo

AYUNTAMIENTO

La sesión de ayer

A las once de la mañana, como todos los viernes dá principio la sesión municipal que estaba presidida por el señor Mora y asistieron los ediles Dorda, Zafra, Carvantes, Albaladejo, Martínez Navarro, Lorca, Góngora, Salinas, Vazquez, Mendez, Sanchez Meca.

El secretario interino señor Carraño (D T) lee el acta de la sesión anterior que es aprobada por unanimidad después de una aclaración de Zafra.

Orden del día

Dictamen de la Comisión del Regimen denegando la solicitud de Juan Ibañez referente a concesión de jubilación.

Zafra pide que la mayoría atienda su ruego de aprobarlo.

Dorda expone que pidió se trajesen antecedentes y como no lo han hecho pide quede sobre la mesa y así se acuerda.

expediente de la distribución hecha por la junta especial de socorros de los donativos a los damnificados por la inundación.

Dorda dice que pidió antecedentes y no se han traído y pide por todo quede sobre la mesa y así se acuerda.

Informe del congado de este Ayuntamiento con referencia a instancia suscrita por don Pedro García, solicitando le sean abonadas 298 pesetas, importe de las facturas que se le adeudan por arena y grava facilitada a la Corporación.

Después de unas observaciones del señor Dorda, acuerda la mayoría se reconozca el crédito.

Carta del ex ministro don Emilio

Ortuño, dando las gracias por habersele nombrado hijo adoptivo de esta ciudad.

El señor Dorda dice que hasta ahora en estos casos era el dadas por enterado pero que en este lamentarse de que la política lo aparte de ese cargo.

Pide que se le escriba diciéndole que Cartagena confía en que no le abandona y que se declare en el nuevo Ministerio la responsabilidad que ocurriera si nose hicieran en breve plazo las obras anunciadas.

Moción del A.º de sobre la Pasadaria.

Después de algunas observaciones de uno y de otros que piden se acuerde, menos el señor Zifra que quiere sea por administración a petición del señor Mendez pasa a la Comisión de Hacienda y así se acuerda.

Moción de varios concejales con referencia al alumbrado eléctrico.

Se acuerda probar la moción y adicional a ella algunas observaciones de Dorda con relación lo que viene ocurriendo con el alumbrado.

Ruegos y preguntas

El señor Zifra quiere hablar algo de lo relacionado con el expediente del agente ejecutivo de arbitrios.

El señor Dorda se ocupa del estado en que se encuentra la plaza de España.

Habia también pidiendo se arregle el camino de la estación que esta intransitable; de la calle Real y que no se consenta que allí dejen escombros y termina pidiendo el arreglo de la carretera de La Palma.

Después de otros ruegos y preguntas de poca importancia se levanta el acto.

Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

Peregrinaciones Marianas

El monumento a la Virgen del Pilar en Lourdes.

El Comité Nacional, encargado de la organización y propaganda de las Peregrinaciones Marianas al Santuario de Nuestra Señora de Lourdes, con ocasión del Monumento a la Virgen del Pilar, que ha de erigirse en la explanada del Bosario, de dicha ciudad francesa, suman los muy gratas impresiones que, acorras de las mismas.

Es ya un hecho, que la primera de estas peregrinaciones será la Aragonesa, compuesta de un número aproximado de un millar de peregrinos, y...